

## Der Einigungsvertrag berücksichtigt überhaupt in keiner Weise den Aufbau der Rechtsstaatlichkeit in der ehemaligen DDR.

Seit Wochen schon hatte der nach der Wende eben erst gegründete DDR-Richterbund versucht, die Bürger gegen die West-Justiz aufzubringen.

Nach Ansicht des Berliner Justiz-Staatsekretärs Wolfgang Schomburg sein die DDR-Juristen "rein fachlich" ungeeignet für den Justizdienst. Er halte es sogar für denkbar, dass Rechtsanwälte anzweifeln, ob die Richter aus dem Osten überhaupt als Justizpersonen im Sinne unserer Gesetze im Gericht auftreten dürfen.

## Es fehlt vor allem an:

- der moralischen und politischen Integrität
- der Treue zum freiheitlichen Rechtsstaat
- der fachlichen Eignung und Fortbildungsbereitschaft

Doch wer will Richtern Verfassungstreue bescheinigen, die sich in freier Berufswahl zum Dienst für ein Unrechtsregime entschieden haben? Wie ist ernsthaft über die moralische und politische Integrität von Juristen zu diskutieren, die der Stasi in die Hände arbeitete.

Johannes Beleites vom Leipziger Bürgerkomitee: "In seiner Stad gäbe es genug belastendes Material, um alle zu feuern".

Eisernen Durchhaltewillen legte auch die – nach dem Urteil des Stuttgarter Justizministerialen Martin Scheirer – "von der SED völlig verseuchte" Staatsanwaltschaft an den Tag. Gerade die Staatsanwälte mit der dunkelsten Vergangenheit tun sich nun als Wende-Juristen hervor. So beobachteten Mitarbeiter beim Generalstaatsanwalt in Braunschweig, dass die Staatsanwälte, die von ihren Vorgesetzten im Osten zu Hospitationen hergeschickt wurden, regelmäßig eine ganze Latte von Einträgen in der Unrechtskartei in Salzgitter hatten. Empört über die Negativ-Auswahl, die ihnen da geschickt wurde, brachen die Niedersachsen die Zusammenarbeit ab.

Ebenso wie die moralische macht auch die fachliche Qualifikation der Richter in den fünf neuen Bundesländern Rechtspolitikern im Westen Sorgen. Nicht nur denen, auch mir.

Aber was soll man als staatlich geprüfter und promovierter "Mistgabel-Schwinger, Erbsen-Zähler, Stasi-Denunziant, usw." sonst machen? Nicht mal die Müllabfuhr stellt solche "überqualifizierte" ein.

www.poolalarm.de/kindersuchdienst/West-Schulung-fuer-Ost-Richter.pdf